

時事新報

ベル
セシル

座る在りて聲名を藉かし歐洲梨園社會の巨擘として有名なる女優の一人なり女史は此頃歐洲の演劇は數十年の昔より較べ退歩の一傾向あるを論玄其意見を公表して曰く現時歐洲よ於ては名優よりしきのみならず狂言脚本も近來の著作の概ね見るより足らざるは要する公衆の意匠退却したるが爲りなるべし脚本の善悪巧拙は作者の才力のみ依ること論を峻たされども其才力を率て面白き脚本を世に顯はれしむる所の遠因は之を時の公衆の意匠より歸せざる可らず即ち公衆の意匠よりして追込まれば出る所の脚本を見る可さものなきは明白の事實として而して脚本抛ければ俳優の技藝は退歩して名優その跡を續ひるや變ある可らず歐洲よ於て演劇の盛なりしはゴルチニーゲーテ、レーシネ、モールの諸大家が専ら脚本を編みたる時代にして此等の名家は相尋で東西より輩出し其院本の新舊趨向は前後を壓して而しては面白き狂言と演ずるを得たりしなれども今日より至りては斯る脚本家なきのみならず其傑作を高闇の上よりして殆んど顧みざるは公衆の意匠前日の如くならざる證據よりして俳優の技藝も亦ふれより進歩を見ず左れば公衆の意匠よりして凡庸なる脚本を攘斥するふとあるよりてはコルチニーゲーテ再生して梨園よ名優の現はるゝや疑なけれども今日よりしては其原因の之を許さる者あるが故より斯る衰退を來したるより外あらずと以上ベルンヘルド女史の講論は特よ公衆の意匠を責むるゝ急として極端より馳せたる嫌なきより非ずと雖も劇道の衰退は役者の罪ならずして其時の人情世態と作者の關係あれど興りて力ありと爲すの點は我輩の異議なき所なり歐洲劇道の盛衰は鬼に角よ近來吾國よは演劇改良の論盛よおて或は俳優よりなきを咎め或は狂言の不完全あるを罵り甚しきより至りてはナヨボも廢す可し花道も壊す可しとて全く日本在來の芝居の筋を變じて西洋風よ爲さんとするの極端論も一時は世よ出でたりしが幸に昨今は其極端論者も少しく勢を失ふて温和なる改良の存するのみあれども其言ふ所は尚ほ我輩よ於て服する龍はす即ち彼等は古人の作は悉く陳腐荒誕よりとも扱うの實際と窺へば筋書は只管小説流よ書流し極向の妙と文字の奇とを取るのみよして舞臺と俳優の考ある可きふと云して一は小説一は臺帳として之を編むよ於ては大に相違なかる可らず小説よ在りては望む所の正人恐漢は筆尖隨意にふれを佑りて巧案を連らすふと容易なれども臺帳として實地に用ふべき脚本を作るの場合は然るを得ず作の思案を凝らすに先づち豫め俳優の有無と役の適否とを考へ始めに既に窮屈なる模型の中に其案を遣られて然して後ち狂言を組む者みる所では千郎第五郎は今の日本に各一人の俳優なれば小説流よ書流したる筋書の實際に當嵌まざるやを解かず例へば完成の臺帳を作らんとして筋書を編みる所では千郎第五郎は今日本に各一人の俳優なれば小説流よ書流したる筋書の實際に當嵌まざるやを解かず解せしむるは妙矣至極なりと雖も實地の舞臺よ三

五の團菊あきを如何せん是に於てか罪を梨園の無人と歸して其衰退を嘆するが如き我輩の最も心服せざる所あり又改良論者は改良より熟するふと甚しくして全く自家の想案を書下し却て其趣向の世情よ適するや否やを問ふの念は左まで深切ならざるが故よ新案家の脚本よして實地の舞臺に名聲を博したるものは甚だ稀あり若しも其新案家が身を看客の地位よ置き虚心平氣にして斯る脚本を評したらば其實際よ行はれ難き事情を許すふとならんけれども今その然らずして机上の小説を直み舞臺よ施さんとするよ當り演劇者の之を拒むあれば之を彼等の無學無識と云ふ人を賣むるふと刻なるが如し抑も演劇よ對する日本人の意匠即ち日本人の芝居見る目は今と昔と比較して進歩如何ん是れは他日の論として兎よ角よ從來の狂言作者は今の世態を知らず又新規の改良家は劇道の實際に通せずして孰れも世情よ投するの機敏よ乏しきは事實よ於て争ふ可らず故よ我輩は脚本の著作を以て自ら任する新舊の士人に向ひ敢て其巧拙を評するには非ざれども唯その己れを虛うして世情の進退を視察し公衆の好む所よ投して徐々よ高尚よ達せんふとを勧告するのみ

は獨創にて、蒸氣器は米國にて調製せしむるふとより
し歸朝以來も尙ほ引續き其諸般の事務又奔走盡力して
今回彌々其本社の位地を名古屋南長崎町ニトシ煉瓦石
造の家宅一百坪餘の建築を成すふとより此程より工
事に着手したるが同建築は向ふ五六箇月間に落成せし
め則ち本年八九月の頃より開業の豫定にて先づ最初は
白熱電燈一千五百個(一個十燭光力)及び弧光電燈十個
乃至二十個(一個千五百乃至二千燭光力のもの)を備へ
て一般の需要に應ずるふとより尙ほ事業の進歩に伴ひ
て漸次擴張の計畫あるが元來該社は其資金總額を金二
十萬圓とあし之を一株百圓都合二千株より分ち其内七萬
五千圓丈は豫て政府より貸し下げる同縣士族の授產
金を以て之に充て先づ右七萬五千圓の資本金を以て開
業し退て殘額十二萬五千圓は汎く一般の有志家より募
集する筈にて近日該授產金の所有主たる士族六千餘名
の公擇を以て同士族中より三浦惠民氏を擧げて之より社
長の任を托する等なりといふ

居る銅商組合は近頃銅價の下落を來したるが爲め株券の下落して今や彌々危殆の勢を呈し又と關係ある銀行すら或は爲めに倒産に陥らんとする有様ありあと種々の電報が續々到來したるに就ては横濱の商館は舉つて製銅の買入を中止して銅の取引は殆んど絶無の姿と成行きたり就ては此頃迄大景氣ありし製銅は彌々下落を來して其雲行は何時か一度大荒をも起すならんと銅山持主等は昨今一日も安堵の思ひあるなく孰れも頗る愁眉を催ほし居るが之が爲め人氣益々沈静し内國の銅商は孰れも買控へ銅工場も其成行を窺ひ居る次第なれば一切大取引なしと云ふも可あらん目下百斤又付二十圓位あれども無論買手多く或は結局十三四圓迄引落すが如き勢あるも知るべからずと云ふ者もある由なり
○大坂の改進黨員 同黨現今の有様は此程の本紙大坂政況の項中より記載せしが尙ほ近報に據れば先頃關西地方遊説員として出發したる同黨員角田眞平、青木匡、山谷虎三の三氏は先きに神戸に着して同地にて演説會を開ほし今や中國地方の黨員募集黨勢擴張に奔走中であるが來る二十五日には大坂より更らゝ東京より丸山名政氏外數名も會集する都合なるを以て在坂の同黨員は書を近府縣の黨員に飛ばし關西地方立憲改進黨の大懇親會を開らき引續きて演説會をも催ほし大々黨勢を擴張する積りなりと云ふ

付實地巡視の際獨立村制を布く事より決定せし處突然去る二月に至り上田と合併の模様となりしよ依り全村の人民は大に驚き林登金太、中澤松太郎の二氏を總代としてししとの陳情書を此程上京して内務大臣へ呈出した
りと

○日本經濟會　みては來る廿八日鹿鳴館よりて月次會を開く都合にて會員外の諸氏へ招狀を發したる人々は伊藤彌二郎、南部彌男、井上毅、鳴山和夫、濱尾新、昌田鎮之助、外山正一、徳富猪一郎、千頭清臣、沼間守一、小村壽太郎、小野光景、岡本貞徳、岡村輝彦、渡邊國武、和田維四郎、渡邊洪基、河上謹一、高橋健三、田尻稻次郎、谷謹一郎、谷口直貞、高嶺秀夫、田口卯吉、高嶺嘉右衛門高木三郎、中村彌六、陸實、内田耕作、栗塙省吾、山田喜之助、矢野次郎、矢田部良吉、眞中忠直、益田克徳、前嶋密、松野貞一郎、牧野伸顯、福富孝季、小松原英太郎、朝吹英二、淺田徳則、阿部與人、阿部泰藏、齊藤修一郎、銀林綱男、菊池大麓、北島治房、菊池武夫、岩崎小二郎、岩谷立太郎、三橋信方、松本莊一郎、志田林三郎、平賀義美、關直彦、杉浦重剛、末松謙澄、樺村清徳の諸氏ありと

○長崎縣五鷲の近信　五鷲は長崎より西の方六十五里の海上に位する孤嶼なれば本陸との交通福あると共に此までは政治上の思想も乏しかりしに憲法發布に付て幸に一郡一區の選舉實行を有するふどなりし爲め此頃より至りて議員候補者の競争甚だしく亦往時の五鷲にあらず而して目下候補者として指名されるは保守を主導とする松園忠良、財産家の松園尚勝、大日本水產會社員の平田武雄、會計検査官大坪利晉等の諸氏にして尙ほ此外にも候補者たらんと欲するものある由あれども

は獨創にて、蒸氣器は米國にて調製せしむるふどゝあ
し歸朝以來も尙ほ引續き其諸般の事務又奔走盡力して
今回彌々其本社の位地を名古屋南長崎町ニトシ煉瓦石
造の家宅一百坪餘の建築を成すふどゝあり此程より工
事に着手したるが同建築は向ふ五六箇月間に落成せし
め則ち本年八九月の頃より開業の豫定にて先づ最初は
白熱電燈一千五百個（一個十燭光力）及び弧光電燈十個
乃至二十個（一個千五百乃至二千燭光力のもの）を備へ
て一般の需要に應するふどゝ尙ほ事業の進歩に伴ひ
て漸次擴張の計畫あるが元來該社は其資金總額を金二
十萬圓とあし之を一株百圓都合二千株又分ち其内七萬
五千圓丈は豫て政府より貸し下げる同縣士族の授產
金を以て之に充て先づ右七萬五千圓の資本金を以て開
業し退て殘額十二萬五千圓は汎く一般の有志家より募
集する筈にて近日該授產金の所有主たる士族六千餘名
の公擇を以て同士族中より三浦恵民氏を擧げて之ゝ社
長の任を托する筈なりといふ

○山陽鐵道會社の定式總會　は來る四月廿七日を期し
同社に於て開會する又付き四月一日より總會の翌日ま
で株式の賣買讓受渡の登記を停止するよしとて今度
は多少利益の配當あるべしといふ

○營業的の設計　東京ニ電話交換局を設置せんとて先
頃遞信省は委細其調查を爲し前頃本大臣の手を經て内
閣に提出したるふどゝは豫て本紙上に記したるが同省に
ては目下官省とも經費節減の折柄されば逆ても之が爲
め同省の定額金を増加するふと覺束なしとて今度は故
らよ營業的の設計をあしらせば多分民設の許可あるべ
しと云へり